

DISCURSO

SR. ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACION CENTRO DE FORMACION INTEGRAL “JESUS OBRERO”

24 ENERO DE 2006

VALIO LA PENA ESPERAR UN POCO, LA INAUGURACION DE ESTE CENTRO, SU ALTEZA. HOY SE ENGALANA CON SU PRESENCIA, LA CUAL AGRADEZCO, PORQUE DEFINITIVAMENTE RECONFIRMA LOS VINCULOS HISTORICOS, ENTRE NUESTROS PUEBLOS. LA HERENCIA ESPAÑOLA EN PUEBLOS ES, MUY SIGNIFICATIVA.

Y ADEMAS APROVECHO EN NOMBRE DE MI PUEBLO, AGRADECER AL GOBIERNO DE ESPAÑA, A LA REALEZA ESPAÑOLA, A SU QUERIDA MADRE, LA REINA, QUE ESTUVO AQUÍ ACOMPAÑÁNDONOS EN EL HURACÁN “STAN”, CON TANTA SENSIBILIDAD, ACERCÁNDOSE A LA GENTE AFECTADA, DESPUES DE ESE DESASTRE NATURAL.

PERO EL SALVADOR TIENE UNA HISTORIA FASCINANTE QUE HA IDO SUPERANDO. SOMOS UN PUEBLO INDOMITO, QUE A PESAR DE LAS ADVERSIDADES, NOS REPONEMOS DE UNA TRAS OTRA, Y QUIZAS LAS OLVIDAMOS RAPIDO, PORQUE LA OTRA ESTA ENFRENTA, MUCHAS VECES, Y HAY QUE ENFRENTARLA.

YO LE AGRADEZCO EN NOMBRE DE MI PUEBLO, TODO EL APOYO, LA IDENTIFICACIÓN QUE HA TENIDO ESPAÑA, CON EL SALVADOR. MUCHISIMAS GRACIAS

ES UN VERDADERO PRIVILEGIO PARA ESTE SERVIDOR, ACOMPAÑARLES EN ESTE ACTO DE INAUGURACIÓN, EN EL QUE TENEMOS LA FORTUNA DE CONTAR CON LA PRESENCIA DE SU ALTEZA REAL, EL PRINCIPIE FELIPE DE ASTURIAS, A QUIEN REITERO NUESTRO CORDIAL SALUDO DE BIENVENIDA, A ESTAS TIERRAS, COMPROMETIDAS DE MANERA PERMANENTE, Y ESPECIALMENTE AGRADECIDAS CON EL GOBIERNO DE ESPAÑA, POR SUS GESTOS DE SOLIDARIDAD.

SIN DUDA, LOS HABITANTES DE LOS CINCO MUNICIPIOS QUE INTEGRAN ESTA MICRO REGIÓN “EL BÁLSAMO”, SABRÁN SACAR EL MEJOR PROVECHO DE ESTE CENTRO DE FORMACIÓN, QUE EN SU FASE INICIAL, ALBERGARA, 150 JÓVENES. LO QUE AQUÍ SE BUSCA ES, LA EDUCACIÓN INTEGRAL DE LOS JÓVENES, CON EL OBJETIVO DE QUE CUENTEN CON UNA MEJOR PERSPECTIVA, EN SU INGRESO A LA VIDA PRODUCTIVA DEL PAÍS.

ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EN ESTE PROYECTO, HAN DADO SU APOORTE LAS ALCALDÍAS DE TALNIQUE, JAYAQUE, TEPECOYO, SACACOYO Y COMASAGUA, ASÍ COMO EL



SECRETARIADO SOCIAL “CÁRITAS”, DE LA ARQUIDIÓCESIS DE SAN SALVADOR, QUE ENCABEZA EL REVERENDÍSIMO ARZOBISPO.

PERO EL PROYECTO NO HABRÍA SIDO POSIBLE, SIN EL RESPALDO ECONÓMICO DE “CESAL”, UNA ORGANIZACIÓN ESPAÑOLA NO GUBERNAMENTAL, A LA QUE AGRADECEMOS PROFUNDAMENTE SU APOYO.

AYUDAR A DISMINUIR LOS ÍNDICES DE POBREZA, DE LAS FAMILIAS QUE HABITAN EN LA ZONA, ES EL PRINCIPAL OBJETIVO DE ESTE ESFUERZO, QUE HOY ESTAMOS VIENDO CONVERTIRSE EN REALIDAD. Y QUÉ BUENO QUE SE CONCRETE CON LA PARTICIPACIÓN DE DIVERSOS SECTORES, INCLUYENDO A NUESTROS BUENOS AMIGOS, QUE DESDE ESPAÑA VEN A LOS SALVADOREÑOS, COMO UN PUEBLO DIGNO DE RECIBIR, SU RESPALDO SOLIDARIO.

CABE DESTACAR, LOS VÍNCULOS QUE HAN VENIDO FORTALECIÉNDOSE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, ENTRE LOS PUEBLOS Y GOBIERNOS DE NUESTROS PAÍSES, A TAL GRADO, QUE ESPAÑA ES ACTUALMENTE, EL PRINCIPAL SOCIO POLÍTICO Y COOPERANTE, DENTRO DE LA UNIÓN EUROPEA, NO SÓLO PARA EL SALVADOR, SINO PARA CENTROAMÉRICA. ESTE DATO ES, SIGNIFICATIVO.

LOS SALVADOREÑOS Y LOS ESPAÑOLES, COMPARTIMOS IDEALES Y ASPIRACIONES COMUNES, RESPECTO AL DESARROLLO HUMANO, ESTANDO COMPROMETIDOS EN LOGRAR LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO, EN FORMA ESPECIAL, LOS RELATIVOS AL ÁREA SOCIAL, ENTRE LOS QUE DESTACAN: EL COMBATE A LA POBREZA, MEJORAR Y PROFUNDIZAR LOS PROGRAMAS DE EDUCACIÓN Y DE SALUD, AMPLIANDO LA LUCHA CONTRA LAS ENFERMEDADES INFECTO-CONTAGIOSA, COMO EL VIH SIDA, QUE SE HAN CONSTITUIDO EN AMENAZAS GLOBAL, PARA NUESTRAS SOCIEDADES.

PARA TENER ÉXITO EN ESTE ESFUERZO, REQUERIMOS DE LA COOPERACIÓN COMPLEMENTARIA, DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, NO DUDANDO EN AFIRMAR QUE ESPAÑA, CONTINUARÁ COMO UNA FUERZA SOLIDARIA Y DE APOYO, AL PUEBLO SALVADOREÑO, ESPECIALMENTE SI TENEMOS EN CUENTA, LAS HISTÓRICAS RELACIONES DE HERMANDAD Y COOPERACIÓN, QUE HAN CARACTERIZADO A NUESTROS PUEBLOS.

EN EL ÚLTIMO QUINQUENIO, SU ALTEZA, EL SALVADOR HA SUFRIDO EL IMPACTO DE DIVERSOS FENÓMENOS NATURALES, A LOS QUE HACIA REFERENCIA EN SU DISCURSO: DOS TERREMOTOS EN EL 2001, LOS EFECTOS DE HURACANES Y TORMENTAS TROPICALES, Y LA ERUPCIÓN MAS RECIENTE DEL VOLCÁN LAMATEPEC, EL AÑO PASADO. DESASTRES QUE A PESAR DE SU MAGNITUD, NO DETUVIERON LA MARCHA DEL PAIS, NI DEL CRECIMIENTO ECONOMICO.



EN LA SUPERACIÓN DE ESTOS HECHOS, SE HA CONTADO CON EL GENEROSO APOORTE DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, DEBIENDO DESTACAR LOS APORTES DE ESPAÑA, CUYO PUEBLO Y GOBIERNO HAN SABIDO BRINDARNOS, SU PRONTA COOPERACIÓN.

DICHOS APORTES SE VEN REFLEJADOS NO SÓLO EN LA EJECUCIÓN DE PROYECTOS, COMO EL DIA DE HOY, EL QUE NOS HONRAMOS EN INAUGURAR, SINO TAMBIÉN MEDIANTE LA IMPLEMENTACIÓN DE MECANISMOS INNOVADORES, COMO EL CANJE DE DEUDA EXTERNA POR UNA MAYOR INVERSIÓN EN EDUCACIÓN, QUE RECIENTEMENTE FIRMAMOS Y ACORDAMOS EN ESPAÑA, CON EL GOBIERNO; ACCIÓN QUE CORRESPONDE A UN MONTO DE MÁS DE 10 MILLONES DE DÓLARES. ESTOS FONDOS SE SUMAN A LA IMPORTANTE COOPERACIÓN QUE SIEMPRE HA BRINDADO ESPAÑA, A EL SALVADOR, QUE SOLAMENTE ENTRE 2001 Y 2005, HA REPRESENTADO MÁS DE 62 MILLONES DE DÓLARES.

AGRADECEMOS LA OPORTUNA COOPERACIÓN, QUE HA ESTADO ORIENTADA HACIA LA COBERTURA DE NECESIDADES SOCIALES BÁSICAS, LO QUE CONFIRMA UNA VEZ MAS QUE LOS SALVADOREÑOS Y ESPAÑOLES, COMPARTIMOS EL FIRME PROPOSITO DE COMBATIR LA POBREZA.

AGRADEZCO EN NOMBRE DEL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR, TODA LA COOPERACIÓN RECIBIDA, DE PARTE DE NUESTROS HERMANOS ESPAÑOLES. FELICITO A TODAS LAS ENTIDADES QUE HAN HECHO POSIBLE ESTE SUEÑO. Y A USTEDES JÓVENES Y HABITANTES DE ESTA MICRO REGIÓN, LES PIDO QUE APROVECHEN LAS OPORTUNIDADES QUE LES ESTÁN LLEGANDO, HASTA SU LUGAR DE RESIDENCIA.

QUISIERA DECIRLES QUE DURANTE LA POSESION DE ESTE SERVIDOR, COMO PRESIDENTE, EL 1 DE JUNIO DEL 2004, NO PUDIMOS CONTAR POR RAZONES OBIAS. SU ALTEZA ESTABA DISFRUTANDO DE SU LUNA DE MIEL Y ERA OBVIO QUE NO NOS PODIA ACOMPAÑAR. BUENO Y PRODUCTO DE ESE AMOR, AHORA TIENE YA UNA HEREDERA, LO CUAL NOS ALEGRA MUCHO. Y HOY, ESPECIALMENTE AGRADEZCO QUE VENGA AL PAIS, APROVECHANDO SU VISITA POR LAS AMERITAS.

Y LO AGRADEZCO, PORQUE ESTE PAIS, DE VERAS, SU ALTEZA, A PESAR DE TODO LO QUE NOS HA PASADO, ES UN VERDADERO EJEMPLO. LA GUERRA Y LOS PROBLEMAS, NO HAN AMILANADO A ESTE PUEBLO LABORIOSO E INDOMITO, QUE LLEVA EL NOMBRE DE EL SALVADOR, Y ESO ES IMPORTANTE. LE AGRADEZCO QUE HAYA INCLUIDO EN SU GIRA POR AMERICA.

Y HOY NOS VAMOS A VER SEGUIDO. ADEMAS DE VERNOS HOY, NOS VEREMOS EN LA NOCHE Y NOS VEREMOS EN HONDURAS, EN LA TOMA DE POSESION DEL PRESIDENTE ZELAYA.



REALMENTE ES UN HONOR QUE ESTE AQUÍ, EN SU PATRIA, EL SALVADOR. UN PAIS QUE TIENE UNA HERENCIA ESPAÑOLA ENORME, Y YO CREO QUE ES EVIDENTE.

Y QUIERO REITERARLE EL AGRADECIMIENTO A SU FAMILIA, POR LAS ATENCIONES DE QUE FUI OBJETO, EN MI RECIENTE VISITA A ESPAÑA. ESPECIALMENTE, A SU MADRE, A SU PADRE, AL GOBIERNO DEL PRESIDENTE RODRIGUEZ ZAPATERO, CON QUIEN HEMOS ESTABLECIDO UNA FLUIDA RELACION, QUE ESTA DANDO RESULTADOS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y BIENVENIDO A LA TIERRA CUSCATLECA.